

KULTURA: La protección de Praileaitz, de nuevo a la palestra / **MUSIKA:** Un Dylan de titanio abraza al rock en el Guggenheim / **BAIONAKO FESTAK:** Alain Afflelou retira su apoyo / **eta, gainera, SANFERMINAK, AGENDA, JAIK...**



Rajoy recorta pagas a parados y funcionarios y sube el IVA

EDITORIAL

El rescate nos va a salir muy caro

La subida del tipo general del IVA, el recorte de prestaciones por desempleo, la supresión de la deducción por vivienda y la eliminación de una paga a los funcionarios son algunas de las draconianas medidas de ajuste promovidas por Bruselas y anunciadas ayer por el presidente español

Mariano Rajoy dio ayer la puntilla a lo poco que quedaba del Estado del Bienestar. El rescate a la banca le va a salir muy caro a la ciudadanía. También a la vasca, atrapada en un estado que amenaza ruina y que muchos quieren abandonar. >8

Pese a ser evidente que el problema español es estructural, ninguna de las medidas ayuda a cambiar la estructura económica.

Pese a tener la tasa de paro más alta de Europa, los ajustes aprietan aún más a los desempleados. Pese a que el consumo

está estancado, suben el IVA. Rajoy dice querer reducir así el déficit público en 65.000 millones de euros en dos años y medio.

También dice que son «obligaciones» con Europa; es decir, condiciones de los acuerdos para financiar la banca. >2-5



**JOSE MUGICA
URUGUAIKO
AGINTARIAREKIN
BILDU DIRA
GARITANO ETA
GIPUZKOAKO
ENPRESARIAK**

Gipuzkoako Foru Aldundiko ordezkariak eta lurraldeko hainbat enpresari Uruguain dira egunotan enpresa-misio batean, elkarlanerako dauden aukerak aztertzeke asmoz. Atzo Martin Garitano ahaldun nagusia Jose Mujica Uruguaiako lehendakariarekin bildu zen, atsegina eta emankorra izan zen topaketan. >26

El dinero que Interior ofreció a la familia Cabacas es de un seguro del Gobierno

Iñaki IRIONDO

«El Gobierno tiene un seguro de responsabilidad civil y ese dinero está a vuestra disposición». Según ha podido saber GARA, esa fue la oferta que la letrada del Ejecutivo de Lakua hizo a la

abogada de la familia de Iñigo Cabacas, encuentro del que fue testigo una allegada del fallecido. La propuesta indignó a la familia, que reivindica seguir «buscando la verdad y la justicia», pese a las trabas que está poniendo Rodolfo Ares. >12

🗨️ **DIDIER ROUGET, AUTOR DE LA DEMANDA ANTE EL TEDH**

«La sentencia obliga al Estado a tomar medidas para que no se reitere el daño»

Rouget es, junto a Amaia Izko, el autor de la demanda presentada por Inés del Río ante el Tribunal Europeo de Derechos Humanos que ha dado lugar a la sentencia por la que se condena al Estado español por haber mantenido ilegal-

mente presa a la tafalessa por la denominada «doctrina Parrot». Este jurista no tiene duda de que no es un caso aislado, en la medida en que el Estado debe impedir que se repitan tales vulneraciones de derechos, en este y en todos

los demás casos. También insiste en que el fallo es de obligado cumplimiento y no hacerlo tendría consecuencias. Por otro lado, diversos agentes sociales instaron ayer al Gobierno español a «aprovechar esta oportunidad». >6-7